

## Recherche en santé

## Le Réseau international Gabriel est à Yaoundé



Par Guy Martial Tchinda

**C**o-organisée par la Fondation Mérieux et le Centre Pasteur du Cameroun, la 12e réunion du Réseau international Gabriel est en cours depuis le 31 mai à Yaoundé. Cette session qu'abrite le Cameroun, 18 mois après la dernière, regroupe 80 participants venus de 15 pays où l'on retrouve les laboratoires du Réseau. « L'enjeu de cette réunion c'est de fédérer les membres et discuter des projets sur les maladies infectieuses tout en présentant les résultats déjà obtenus », explique Florence Pradel, responsable de Gabriel Network à la Fondation Mérieux. Parmi les résultats à présenter au cours de cette rencontre de trois jours figure en bonne place ceux de la recherche sur l'antibio-résistance, désormais considérée par Florence Pradel, comme une pandémie silencieuse. « On a des résultats dans les trois secteurs humains animal et environnemental qui montrent un taux très élevé de résistance, ce qui est très alarmant », déclare-t-elle.



La 12e réunion du Réseau international Gabriel, c'est aussi les échanges sur les leçons apprises et les activités de recherche menées. « Au terme de la rencontre, on prend souvent les recommandations sur les prochaines priorités. Elles définissent ce que

quoi nous devons conduire les activités de recherche pour avoir un impact sur la santé publique dans nos pays. La Fondation Mérieux nous aide à trouver les financements nécessaires pour conduire les différents projets et atteindre les objectifs qu'on se fixe à la fin de la réunion », informe Sarah Eyangoh, directrice scientifique au Centre Pasteur du Cameroun. La rencontre s'achève ce vendredi par la remise du Prix Gabriel des Jeunes chercheurs à deux jeunes. Il s'agit d'un Prix créé pour soutenir le développement de la carrière de jeunes scientifiques prometteurs du réseau.

Créé par la Fondation Mérieux en 2008, le Réseau scientifique international Gabriel regroupe 20 laboratoires répartis dans 16 pays. Il favorise la collaboration internationale dans le domaine des maladies infectieuses et soutient les actions locales aux enjeux sanitaires nationaux.

## Data for Health

## Un appui à la prise de décision en santé

La restitution des réalisations de la phase 4 du programme Data impact a eu lieu le 29 mai dernier à Yaoundé.



Par Mamié Mamié